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Editorial

La primera vez que escuché hablar de Desarrollo
Sustentable pensé que era ago muy lejano a
nuestra realidad. El término en sí encierra algo

muy simple: la planeación estratégica de proyectos que
sean viables y que garanticen el desarrollo de una
sociedad. Pero.... ¿cómo conseguir ese

en un país o municipio donde cada cambio
de poderes se dejan a un lado los proyectos del
antecesor , y se adoptan
nuevas ideas, -tal vez parecidas-?.

En este sentido, si habláramos de desarrollo
sustentable tendríamos que respetar el trabajo de quien
nos precede, apoyarlo y mantenerlo, así ese proyecto
rendirá los frutos deseados a mediano o largo plazo.

Recientemente nuestra ciudad fue sede de la
presentación del Plan Estratégico para el Desarrollo
Sustentable de la Región Norte ante el gobernador de
Nuevo León José Natividad González Parás; el Plan
incluye acciones para impulsar el desarrollo de los 17
municipios que pertenecen a la región que cubre el
Fideicomiso para el Desarrollo del Norte del Estado,
organismo encargado de presentar el Plan.

Con varios millones de pesos en inversión,
Fidenorte ha llevado a cabo muchos de sus proyectos
iniciales, poniendo énfasis en la ganadería y agricultura
sin dejar a un lado el crecimiento de algunas pequeñas
y medianas empresas. Y los proyectos para el 2008 no
pintan nada mal.

Esperemos que ahora sí éste sea el detonante para
que la región norte logre un verdadero Desarrollo
Sustentable; sólo así tendrá razón de ser el Campus
Universitario de la UANL donde su forman nuestros
futuros profesionistas, para que al concluir su
educación tengan en dónde ejercer sus carreras.

Hay que apostarle al futuro ahora que pinta bien. Al
menos así lo hace el director de FACPYA el Dr. Jorge
Castillo quien en breve ofrecerá una maestría en
Recursos Humanos precisamente en nuestro campus.

El gobierno estatal y las autoridades universitarias
están echando la carne al asador, depende de nosotros
si queremos alcanzar un bocado.

desarrollo

sustentable

-por muy buenos que sean-
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Encabeza Gobernador del Estado  presentación de Plan de FIDENORTE

En un evento celebrado en las oficinas del
Fideicomiso para el Desarrollo del Norte de Nuevo
León, el titular de la dependencia, José Juan Cantú

García, en representación de José Natividad González
Parás, gobernador del estado, hizo entrega de sendos
cheques a caprinocultores de Sabinas Hidalgo y
Bustamante.

Durante la ceremonia efectuada la tarde del lunes 1
de octubre, se destacaron los avances de los trabajos
de construcción de los centros de acopio de leche de
cabra en ambos municipios, los cuales ya se
encuentran casi en condiciones de operación.

Cantú García recalcó la importancia económica de
la caprinocultura en el norte del estado, debido a la

altísima demanda de leche y sus
derivados, así como de carne y pieles
de esta especie, dentro y fuera de
nuestras fronteras.

Con estos apoyos se está dotando
de infraestructura a los productores,
con lo que ahora podrán enfocarse a
aumentar sus hatos de ganado
caprino.

El doctor Cantú, asimismo, felicitó a
los caprinocultores por los avances de

sus proyectos y les informó de otros municipios
interesados en sumarse a este esfuerzo al ver los
resultados que se están obteniendo, tal es el caso de
China, Agualeguas y General Bravo entre otros.

Óscar Santos, de Bustamante, agradeció los apoyos
de parte de sus productores, lo mismo que Eloy Villarreal
de Sabinas Hidalgo.

A continuación se realizó la entrega del último
cheque a Caprinorte, de Bustamante por $152,639
pesos; y el penúltimo a Caprinocultores Integrados de
Nuevo León, de Sabinas Hidalgo por $185,806 pesos
para la construcción de los Centros de Acopio de Leche
de Cabra.

Carlos A. Ábrego Hernández

FIDENORTE entrega recursos a caprinocultores de Sabinas y Bustamante

El Gobernador del Estado, José Natividad
González Parás, encabezó en nuestro
municpio, la presentación del Plan Estratégico

para el Desarrollo Sustentable de la Región Norte de
Nuevo León, ante los alcaldes de los municipios que
conforman esta región como Villaldama, Vallecillo,
Los Ramones, Ocampo, Lampazos, Los Herreras,
General Bravo, Dr. Coss, Mina, Dr. González, Marín,
Bustamante, Anáhuac, Agualeguas, China y Sabinas
Hgo.

El documento que fue elaborado con la
colaboración de la Universidad de Monterrey y cuenta
con apartados en los rubros de desarrollo económico,
social, turístico, educativo, regionalización,
estructura regional balanceada, recursos naturales,
medio ambiente, entre otros, tiene como objetivo
fortalecer la región generando con ello un crecimiento
equilibrado.

González Parás aseguró que en el presupuesto
del 2008 está contemplado este plan ya que la
finalidad es que “haga que el norte de Nuevo León
sea también una región de progreso, desarrollo y
brinde mejores condiciones de vida a sus habitantes”.

El mandatario sostuvo que el plan permite en
primer lugar contar con toda la referencia de los
activos que la naturaleza le ha dado al norte de Nuevo
León; como la ubicación de las cuencas hidráulicas,
el tipo de tierras, cuáles son aquellas tierras
susceptibles de poder ser utilizadas para la
ganadería, para la agricultura intensiva, y qué es lo
que se tiene que hacer en esas regiones para
preservarlas.

“Están en este plan todo el catalogo de
características de la tierra, de la calidad de la tierra, de
las humerales que tiene el norte, de la cuencas
hidráulicas, de las montañas con sus patrimonios de
fauna y de vida silvestre; están también los ejes
principales que debemos de esforzarnos en terminar,
algunos se van a llevar 4, 5, 6 años, 7 años, cuando
hablamos de mediano plazo, y en donde debemos de
buscar como región apuntalar proyectos específicos

que le den un sentido de valor agregado a todo el
conjunto”, refirió el Gobernador.

Previo a la presentación de este Plan Estratégico,
José Juan Cantú García, titular de Fidenorte, rindió un
informe de trabajo, en el que destacó los apoyos
brindados a los sectores agrícola, ganadero y
comercial de la región, apoyos que han comenzado a
dejar dividendos en los productores de nuez, los
caprinocultores y fabricantes de vestidos, entre otros
beneficiarios.

Al respecto, González Parás refirió,”Yo les
quiero decir que en el caso del sur de Nuevo León y en
el caso de la región citrícola, estos fideicomisos han
sido piezas estratégicas para generar proyectos de
todo tipo y para asegurar la asociatividad además con
los sectores productivos: agrícolas, ganaderos,
ejidales y desde luego industriales, de la pequeña y la
m e d i a n a
industria”.

A l m i s m o
tiempo destacó
l a l a b o r d e
Cantú García
d e q u i e n
reconoció qué
“on entusiasmo,
con entrega, yo
recibo todos los
d  í  a  s l  a
información de
las acciones
que vienen realizando en los distintos municipios a
través de la red de Intranet, para tratar de impulsar el
mejoramiento de las pequeñas y medianas industrias
del norte de Nuevo León, de los productores agrícolas
de los caprícolas de los frutales, de la industria del
vestido, de la industria turística, de la industria
cinegética, en fin, de buscar cuáles son aquellos
elementos que se requieren para poder impulsar el
desarrollo en esta región.

Felícitas Román C.
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C
on el auditorio “Gumersindo Cantú Hinojosa”
abarrotado por maestros, invitados especiales y
sobre todo por alumnos, inició el festejo del 55

aniversario de la Facultad de Contaduría Pública y
Administración de la UANL.

Esta ceremonia inaugural dio inicio con un video lleno de
recuerdos y también fotografías recientes de alumnos y
maestros de esta facultad de negocios que fue fundada en
1952 por Don Ramón Cárdenas Coronado.

El Dr. Jorge Castillo Villarreal, Director de FACPYA,
encabezó esta ceremonia acompañado por Luz Natalia
Berrún Castañón, Directora de Estudios de Licenciatura de
la UANL, en representación del Rector José Antonio
González Treviño; JaimeAntonio Solís Hinojosa, Director de
Educación Superior de la SE Estatal; Eduardo Ávalos Lira,
Presidente del Consejo de Acreditación en la Enseñanza de

l a C o n t a d u r í a y
Administración; y Dulce
Cano, Presidenta de la Mesa
Directiva Estudiantil.

Ta m b i é n e s t u v i e r o n
presentes ex directores de
FACPYA: Francisco Díaz
Puebla , Juan Zamudio
Camacho, Juan Manuel
Chora Guardado, Alfonso
Quiroga Díaz, Armando Salas
Espinoza, Pablo Oropeza
Gómez y Ramiro Soberón
Pérez.

El director también resaltó la presencia del CP Ramón
Cárdenas Marroquín, hijo del director fundador de FACPYA,
Don Ramón Cárdenas Coronado.

Castillo Villarreal en su mensaje mencionó: “Nuestra
facultad ha tenido que revolucionar su sistema de
enseñanza-aprendizaje, nuestros maestros investigan,
actualizan su bibliografía, se apoyan en la computadora y
enseñan a distancia y en línea, los alumnos de FACPYA
viajan a otras universidades del extranjero, aprenden más
de dos idiomas y hacen prácticas en empresas globales; con
estos maestros y estos alumnos, FACPYAha evolucionado.

La facultad hace un compromiso en este su 55
aniversario, vamos a seguir desarrollando la preparación de
nuestros maestros, vamos, en el futuro inmediato, a echar
mano del alto potencial de experiencia e innovación que
pueden aportar nuestros egresados”.

Asimismo agregó: “Siempre el orgullo de FACPYAes que

sus egresados sean líderes de las
organizaciones del siglo XXI, algunos son
alcaldes, funcionarios estatales o
federales, otros dirigen empresas o son
altos ejecutivos en organizaciones
transnacionales, un buen número de ellos
son maestros e investigadores en nuestra
universidad y en otras instituciones de
educación superior”.

Por primera vez se hizo entrega de la
presea “Don Víctor Gómez Garza”, al
distinguido contador público Román
Martínez Méndez, egresado de la Facultad

de Contaduría Pública y Administración, y originario de
Cerralvo, Nuevo León, por su destacada trayectoria
profesional, personal y de labor comunitaria.

Martínez Méndez fue Director General de Auditoria
Interna del Grupo
Financiero Banorte;
también fue Director
d e A u d i t o r i a y
C o n t r a l o r í a d e
GRUMA; Consejero
de GIMSA y del
Grupo Calíder.

D e s p u é s d e
recibir su presea
indicó: “Es un honor
y m  u  c  h  a
responsabilidad el
tener esta distinción
que me ha otorgado
esta facultad, al mismo tiempo me da la oportunidad de
participar en el 55 aniversario; me siento muy emocionado
por este reconocimiento, agradecido con quienes
determinaron que me fuera entregado”.

Concluyó: “En este continuo cambio que se vive en el
mundo, es muy importante tener la mente abierta al cambio,
lo que hoy es una gran tecnología de punta, el día de
mañana es obsoleta; además deben aprender a escuchar y
hasta cierto punto apapachar a todo aquel que trabaja con
nosotros, aprender a trabajar en equipo”.

Y ya casi al término de la ceremonia hicieron entrega de
reconocimientos a los tres primeros lugares de la
convocatoria para el diseño del logotipo del 55 aniversario,
obteniendo el tercer lugar Carolina Cristian Ojeda, el
segundo a Yohan Armando Rodríguez Rodríguez y
finalmente el primer lugar para Rodrigo Daniel Rangel
Ramírez quien recibió un premio de cinco mil pesos en
efectivo.

Este fue el marco para dar inicio con las actividades del
día, empezando con la conferencia “Oportunidades y retos
de la educación en México” por el CP Eduardo Ávalos Lira.

Los festejos se efectuaron durante toda la semana,
desde el 8 al 14 de octubre, en donde se organizaron
torneos de fútbol, softbol, de tae kwon do, Campeonato
Nacional de Imua Lima Lama, obras de teatro y musicales,
conferencias y la carrera tradicional de 5km en el Circuito
UANL; clausurándose el 14 de octubre.

Sandra N. Ábrego Hernández

Festejan en grande el 55 aniversario de FACPYA

El Sábado 20 de octubre del
presente año, los alumnos
que cursan una carrera en

la Unidad Sabinas de la Facultad
de Contaduría Públ ica y
Administración, se vieron
beneficiados con la impartición
de dos conferenc ias del
Programa Emprendedor de
dicha dependencia universitaria.

Estudiantes de primero a
noveno semestre de las carreras
d e c o n t a d u r í a p ú b l i c a ,
administración e informática
administrativa pudieron ampliar los conocimientos que aprenden
en las aulas, en este caso, enfocados a la creación de empresas,
gracias a las facilidades otorgadas por el director de la institución,
Dr. Jorge Castillo Villarreal; la coordinadora de la Unidad Sabinas,
C.P. Ana Celina Mireles Morton; y a la coordinadora del Programa
Emprendedor, M.A.E. Ma. Margarita Carrera Sánchez.

El saludo inicial y la presentación de los conferencistas e
invitados corrió a cargo de Laura Elí Martínez Ibarra, estudiante de
sexto semestre de la carrera de contaduría pública, quien
públicamente agradeció al subdirector de la Preparatoria No. 5,
Maestro en Ciencias Rodolfo Chapa Morones, ahí presente; así
como al director, Lic. César Gutiérrez González; el gesto de prestar
su sala audiovisual para la realización de este evento.

La primera plática se enfocó en la creación de un Plan de
Negocios, impartida por el C.P. Gil Rodríguez Gaytán, en la cual los
jóvenes pudieron aprender los pasos básicos necesarios para la
creación de una empresa en una forma planeada, pronosticada,
tomando en cuenta todos los factores que la puedan afectar, así

como también pronosticando sus
niveles de ventas y gastos, las
diferencias entre crear un nuevo
concepto o entrar a competir en un
campo ya explorado por otros; todo lo
anterior para formar una empresa
exitosa.

Después se dio paso a la segunda
conferencia denominada La Magia de la
Mercadotecnia.

El Lic. Juan Manuel Chávez
Escobedo explicó al alumnado del
campus sabinense la importancia de la
mercadotecnia en los negocios, desde

el principio, con la elección del nombre, los colores, el logotipo, la
publicidad, siempre innovando, con ideas frescas y adecuadas al
entorno, a las costumbres locales, adaptándolas al mercado
objetivo del negocio.

La Facultad de Contaduría Pública y Administración Unidad
Sabinas crece, al llegar a su cuarto aniversario cursan sus estudios
más de ciento cuarenta estudiantes de Sabinas Hidalgo,
Bustamante, Villaldama, Vallecillo, Lampazos de Naranjo y Ciudad
Anáhuac; la primera generación está por terminar su carrera en
este mes de diciembre gracias a la visión de las personas que
hicieron de este campus una realidad, como es el caso de la C.P.
Ana Celina Mireles Morton quien realizó las gestiones necesarias
ante el Director de la Facultad, Dr. Jorge Castillo Villarreal; el Rector
de la máxima casa de estudios, Ing. José Antonio González
Treviño; el entonces Presidente Municipal, Lic. Leopoldo González
González, quien a su vez realizó lo propio ante el Gobernador del
Estado, Lic. José Natividad González Parás.

Carlos A. Ábrego Hernández

Por primera vez imparten conferencias en FACPYA Sabinas
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C
on el auditorio “Gumersindo Cantú Hinojosa”
abarrotado por maestros, invitados especiales y
sobre todo por alumnos, inició el festejo del 55

aniversario de la Facultad de Contaduría Pública y
Administración de la UANL.

Esta ceremonia inaugural dio inicio con un video lleno de
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González Treviño; JaimeAntonio Solís Hinojosa, Director de
Educación Superior de la SE Estatal; Eduardo Ávalos Lira,
Presidente del Consejo de Acreditación en la Enseñanza de

l a C o n t a d u r í a y
Administración; y Dulce
Cano, Presidenta de la Mesa
Directiva Estudiantil.

Ta m b i é n e s t u v i e r o n
presentes ex directores de
FACPYA: Francisco Díaz
Puebla , Juan Zamudio
Camacho, Juan Manuel
Chora Guardado, Alfonso
Quiroga Díaz, Armando Salas
Espinoza, Pablo Oropeza
Gómez y Ramiro Soberón
Pérez.
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La facultad hace un compromiso en este su 55
aniversario, vamos a seguir desarrollando la preparación de
nuestros maestros, vamos, en el futuro inmediato, a echar
mano del alto potencial de experiencia e innovación que
pueden aportar nuestros egresados”.
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sus egresados sean líderes de las
organizaciones del siglo XXI, algunos son
alcaldes, funcionarios estatales o
federales, otros dirigen empresas o son
altos ejecutivos en organizaciones
transnacionales, un buen número de ellos
son maestros e investigadores en nuestra
universidad y en otras instituciones de
educación superior”.

Por primera vez se hizo entrega de la
presea “Don Víctor Gómez Garza”, al
distinguido contador público Román
Martínez Méndez, egresado de la Facultad

de Contaduría Pública y Administración, y originario de
Cerralvo, Nuevo León, por su destacada trayectoria
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Martínez Méndez fue Director General de Auditoria
Interna del Grupo
Financiero Banorte;
también fue Director
d e A u d i t o r i a y
C o n t r a l o r í a d e
GRUMA; Consejero
de GIMSA y del
Grupo Calíder.

D e s p u é s d e
recibir su presea
indicó: “Es un honor
y m  u  c  h  a
responsabilidad el
tener esta distinción
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determinaron que me fuera entregado”.
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Sandra N. Ábrego Hernández
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El martes 16 de octubre se celebró en todo el orbe el
Día Mundial de la Alimentación, y por tal motivo, el
Hospital Regional “Virginia Ayala de Garza” de

Sabinas Hidalgo, organizó una muestra gastronómica.
El evento corrió a cargo del Departamento de Nutrición

que dirige la Licenciada Lupita Ivette Rickman Garza,
auxiliada por la también nutrióloga Edna Laura Facundo
Reyes quien dirigió la ceremonia.

Debido a que el tema instituido el presente año por la
Organización Mundial de la Salud fue el Derecho a la
Alimentación, se determinó que los requisitos que debían
reunir los platillos fueran su valor nutricional, porque la
principal finalidad es el combate a la desnutrición; su costo,
pues se busca que los mismos estén al alcance de la
economía de cualquier hogar; y finalmente su sabor y
presentación.

No fue la primera vez que se realiza un evento de esta
naturaleza en el Hospital Regional, sin embargo eran ya varios años
en los que no se efectuaba, por lo que se está retomando esta
tradición que se espera se establezca definitivamente, y a la vez se
incremente la participación, que en esta ocasión consistió en nueve
platillos.

En el presente certamen se presentó una variedad de opciones
que iban desde las acelgas, espinacas, pescado, pollo, surimi,
enchiladas y flautas.

El acto contó con la participación de los pequeños del Jardín de
Niños Felipe Carrillo Puerto, quienes caracterizados como diversos
alimentos, presentaron un coro de comer saludable y La Marcha de
las Vitaminas, promoviendo una alimentación saludable.

Todas las participantes recibieron una constancia por su
empeño y voluntad en la preparación de los platillos, mientras que
los primeros tres lugares se hicieron acreedores también a un

premio consistente en una canasta con diversos artículos.
El primer lugar se lo llevó la señora Irma SalazarAlcorta con una

receta de Flautas al horno acompañadas con frijoles negros,
lentejas y ensalada; el segundo puesto fue para la Lic. María
Guadalupe Castillo quien participó con espinacas con queso
parmesano; y la tercera posición se la llevó la señora Irma Reyna
Villarreal gracias a su pollo bañado con salsa de ostión y arroz con
jícama.

El jurado que calificó los platillos lo conformaron la señora Irma
Villarreal de Reyna; la Lic. Ernestina Valdez, la Lic. Lupita Rickman
y el Dr. Jesús MarioAraiza.

Finalmente la Licenciada Rickman Garza agradeció al Director
del Hospital, Dr. Rosendo Chapa Contreras, por las facilidades y el
apoyo brindados para la realización de este evento, sin los cuales
no hubiera sido posible el éxito alcanzado.

Carlos A. Ábrego Hernández

Celebran el Día Mundial de la Alimentación en el Hospital Regional

Con la presencia del
Secretario de Salud del
estado de Nuevo León,

Dr. Gilberto Montiel Amoroso,
se realizó la ceremonia de inicio
de la ampliación de la área de
toco cirugía y remodelación de
quirófano del Hospital Regional
“Virginia Ayala de Garza” el
miércoles 17 de octubre.

Luego de dar la bienvenida
a los funcionarios al nosocomio,
e l D r. R o s e n d o C h a p a
Contreras, Director de la
institución de salud, dio a
conocer los pormenores de la

obra que se dio por iniciada, donde comentó: “siendo el único
hospital en su género en todo el norte del estado, donde atendemos
a alrededor de 120 mil habitantes, es necesario estar siempre con la
mejor infraestructura y el mejor equipo para poder dar una mejor
atención a nuestros usuarios”.

Agregó: “Una de las áreas de más trabajo de esta unidad es
obstetricia y el área diagnóstica, obstetricia representa casi el 50
por ciento de la producción de esta unidad, donde nuestros índices
de trabajo se han incrementado en un 300 por ciento en
comparación a los 2 ó 3 años anteriores...

Por ese motivo el día de hoy vamos a iniciar una de las áreas de
crecimiento con la ampliación de sala de labor donde vamos a
crecer con seis camas que va a dar oportunidad de tener seis
pacientes más en su sala de labor, una área más digna donde
vamos a tener un módulo informativo para el público que se
pretende dar todo el enlace de comunicación hacia todos nuestros

usuarios, una área administrativa donde la jefatura de quirófano
podría coordinar en conjunto todas las necesidades operativas de
la unidad, además de ello una área de recuperación postquirúrgica,
que la podemos utilizar, en un momento dado, como cuidados
intermedios”.

La obra física correrá por cuenta del municipio de Sabinas
Hidalgo, mientras que la Secretaría de Salud se encargará equipar
con los sistemas electromédicos que requieren estas áreas.

Chapa Contreras también anunció que el Hospital contará en su
nuevo quirófano de un brazo cielítico, para colocar los equipos de
anestesia soportados desde el techo, brindando la posibilidad de
una mayor facilidad de limpieza, pero sobre todo, de un mayor
espacio de maniobra para los cirujanos; éste equipamiento ubicará
al hospital de Sabinas Hidalgo a la vanguardia a nivel estatal, como
uno de los primeros nosocomios en contar con estas facilidades.

También destacó los avances logrados en este centro de salud,
incluso en investigación, donde los médicos de pediatría han
resultado uno de los doce equipos finalistas en una competencia a
nivel nacional.

Concluyó su intervención agradeciendo a las distintas
autoridades por su apoyo para el crecimiento de este hospital.

Por su parte el Secretario de Salud, Gilberto Montiel, primero
que nada, felicitó al personal multidisciplinario del hospital,
principalmente a los especialistas que han permitido que el
nosocomio vaya subiendo de nivel, brindando atención incluso a
otros municipios gracias a la tecnología de la telemedicina,
destacando que gracias a ello, han conseguido que éste sea el
hospital de la zona rural con el índice más alto de productividad.

Posteriormente anfitrión e invitados dieron un pequeño
recorrido por el quirófano en remodelación, la área de telemedicina
y la sala de urgencias de shock-trauma.

Carlos A. Ábrego Hernández

Inician ampliación del Hospital Regional
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El Consejo de Historia y Cultura de Sabinas
Hidalgo, se reunió en su sesión mensual el
domingo 21 de octubre en el edificio que

ocupa el Archivo Histórico Municipal, y dentro de su
labor de difusión de la historia del municipio, se contó
con la presencia del Profr. José Rodolfo Lucio
Alejandro, quien habló de la vida del deportista
sabinense, Miguel González López quien entre otras
hazañas, cruzó a nado el Canal de la Mancha.

El profesor Lucio comenzó su exposición, la cual
puede ser escuchada o descargada desde el sitio
del Consejo, comentando que él no es biógrafo ni
estudioso de la vida de Miguel González López, que
sus conocimientos sobre este enigmático personaje
están basados en el libro autobiográfico que éste
escribió, llamado “Quién es Dios y Dónde se Encuentra”, del
cual encontró varios ejemplares por casualidad.

Este encuentro se enriqueció con los comentarios de
personas que convivieron con González López o su familia,
como es el caso del Ing. Francisco Sáenz Sandoval y el
historiador Mario Treviño Villarreal.

El también historiador y Presidente del Consejo, Héctor
Jaime Treviño Villarreal, comentó la relevancia de este
personaje en la historia del municipio, al grado que está
presente su legado en los museos de Vallecillo y Villaldama, sin
embargo, su ausencia es notoria en el museo de Sabinas
Hidalgo, algo que, dijo, deberá corregirse en el corto plazo.

En la misma reunión se inició leyendo los correos

electrónicos que llegaron durante el mes a los sitios
sabinashidalgo.net y consejodehistoria.org, los cuales se
comentaron y se obtuvieron datos con relación a ellos de
parte de varios de los miembros del consejo.

Finalmente se anuncio una sesión extraordinaria del
Consejo para el domingo 28 de octubre contando con la
presencia y actuación del Dueto Serenata con sus miembros
originales, Mario Sánchez y Manuel Estrada, para lo cual se
invita a toda persona que guste de la música romántica a
asistir al edificio del Archivo Histórico Municipal, por la calle
Porfirio Díaz entre Niños Héroes y Juárez, a las 10:30 de la
mañana.

Carlos A. Ábrego Hernández

Es recordado Miguel González López en sesión del Consejo de HistoriaEl Consejo de Historia y Cultura
cumplió su función

Salpicada de muchas y variadas anécdotas el Profr. Dante
Perrone Hernández ofreció una amena conferencia sobre los
inicios del futbol en nuestra población.

El domingo 30 de septiembre asistió a la asamblea ordinaria del
Consejo de Historia y Cultura de Sabinas Hidalgo, N. L.,
acompañado del Profr. José Rodolfo Lucio Alejandro (copartícipe) y
amplió con lujo de detalles los acontecimientos.

Hechos que usted puede escuchar íntegramente con solo hacer
clic en el sitio creado ex profeso para difundir las actividades del
grupo encabezado por el Profr. y Lic. Héctor Jaime Treviño Villarreal,
quién abrió la sesión con mucho optimismo por los proyectos en
puerta en el aspecto cultural, no solo a nivel municipal sino regional.

El Profr. y Lic. Santiago Armando Vara Jiménez no se quedó con
las ganas de participar y relató algunas vivencias de su hermano
político relacionadas con lo académico y el balompié local, ni el buen

amigo Juan Morales pero no
espere que le cuenten, porque a lo
mejor le mienten, lo recomendable
es escuchar completo el relato,
r e p i t o , h a c i e n d o c l i c e n
www.consejodehistoria.org.

A p r o v e c h a n d o s u
disponibilidad la entrevistamos
para sabinashidalgo.net y nos
proporcionó algunos datos que
por su importancia publicaremos
en especial aparte que titulamos:
Una historia digna de ser contada.

Ramón Ábrego Vázquez

Noviembre 2007 Noviembre 2007
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Sabinas Hidalgo dijo presente
en el VII Campeonato de
Atletismo de Pista y Campo

“Profr. Manuel Lozano Flores” en
San Luis Potosí el 20 y 21 de
octubre, obteniendo el tercer lugar
por equipos en la rama femenil.

Ambas ramas, varoni l y
femenil, fueron encabezadas por
los equipos de los estados de
Jalisco y Nuevo León, logrando el
tercer lugar en varonil el estado de
Durango, pero gracias a la
actuación de Sabinas Hidalgo y
sumándola a la de Nuevo León, los
m e d i o s d e c o m u n i c a c i ó n
calificaron la actuación de nuestro
estado como “arrasadora” en
femenil.

A la justa acudió una cifra
récord de 1350 atletas procedentes
de quince entidades del país, entre
el los, los niños y jóvenes
sabinenses, que para poder
costear su viaje acudieron a
trabajar como paqueteritos, donde
recibieron una gran respuesta de
parte del público en general, gracias a
quienes consiguieron una importante suma,
la cual fue duplicada por el

que encabezó esta
noble labor.

Muchas felicidades por sus logros, por
su esfuerzo y por su tesón, por dar el extra
dentro y fuera del terreno de juego,
manteniendo esa entrega los triunfos
seguirán llegando.

Centro
Comercial San José

Brillan atletas sabinenses en San Luis Potosí
sabinaSHidalgo.net
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Rina Jasso sobresale en el atletismo

Rina Itzamara Jasso Landa, alumna de 5º grado de la
escuela Primario “Lic. Benito Juárez”, Club de Leones No. 1
viajó al estado de San Luis Potosí el 20 y 21 del presente

para competir en carreras de 800 mts. planos y carreras de 60 mts.
con vallas.

Cabe mencionar que Rina pertenece al Club de Atletismo de
Sabinas Hidalgo, ha destacada en competencias anteriores como:

Medalla de Oro – 800 mts. planos

Medalla de Plata – Lanzamiento de Pelota.
Competencia Regional celebrada en Sabinas Hidalgo en junio

de 2007:
Medalla de Oro – 800 mts. planos

Medalla de Plata – 60 mts. planos

Medalla de Plata – Lanzamiento de Pelota

Medalla de Oro – 800 mts. planos

Medalla de Oro – 60 mts. planos

Medalla de Bronce – Lanzamiento de Pelota.

Medalla de Oro – 60 mts. planos

Medalla de Plata – 800 mts. planos

Primer Lugar en 800 mts. planos

Primer Lugar en 75 mts. planos

Primer Lugar en Relevos 4 x 75 mts.

Primer Lugar en 75 mts. planos

Segundo Lugar en 800 mts. planos
Calificada para pasar a Nivel Estatal en el Estadio “Chico

Rivera” en San Nicolás de los Garza los días 30, 31 de octubre y 1
de noviembre.

¡Felicidades Rina!

Competencia Municipal celebrada en Sabinas Hidalgo en
marzo de 2007:

“Copa Fundadores Cerralvo” celebrada en Cerralvo en
junio de 2007:

“Olimpiada de Nuevo León” celebrada en la Universidad
Autónoma de Nuevo León en octubre de 2007:

Competencias Escolares y Municipales:
Nivel Zona:

Nivel Regional:
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Felícitas Román C. le festejó su cumpleaños número
cuatro a su hija Alejandra Feliza, y a la vez, se llevó a
cabo el sacramento del bautismo.
La niña fue bautizada el pasado 14 de octubre en el
Templo San José, siendo sus padrinos Esperanza
Armendáriz Chávez, Antonio Rivera González; Rosa E.
Garza Solís y Dagoberto Ruiz Amaro.
La fiesta se realizó en “El Portal” y para delicia de
grandes y chicos, el show corrió a cargo de los
payasitos Cachetoso y Chispita.
Sus abuelitos son Felipe Román y Felicidad Cruz.

Alejandra Natanael

El 4 de octubre cumplió 3 años el niño Natanel Ábrego
Muñoz, sus papás Carlos A. Ábrego Hernández y Ada
Isabel Muñoz lo festejaron con una pequeña reunión
familiar.
Sus abuelitos son Ramón Ábrego V. y Ma. Esther
Hernández de A.; Guadalupe Muñoz Tovar † y Ma. de la
Luz Durán.

Los hermanitos Ximena y Nelson Iván celebraron sus
aniversarios número 1 y 4 respectivamente.
La fiesta fue organizada por sus papás Nelson A. Méndez
e Imelda Dávila García, en el Salón “La Palapa” el 20 de
octubre.
Los festejados y todos sus amiguitos se divirtieron en
grande al ir todos disfrazados y al disfrutar de las
ocurrencias del payasito Cachetoso.
Quienes también estuvieron presentes fueron sus
abuelitos, Jesús Antonio Dávila e Imelda García; Jesús
Méndez y Virginia Solís.

Ximena e Iván Brenda y Rigoberto unen sus vidas

Brenda Lizeth García Rodríguez y Rigoberto Rodríguez

Macías unieron sus vidas el pasado 15 de septiembre en la

Iglesia Apostólica de la fe en Cristo Jesús.

Siendo testigos de su unión sus padres Timoteo García y

Elodia Rodríguez de García; y B. Rogelio Rodríguez y

Juanita Macías de Rodríguez.

Luego de la ceremonia religiosa, los ahora esposos e invitados

celebraron en una recepción en el Casino Club de Leones.
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Nuestras Cosas

Las flores, el agua, la tierra, el fuego, la
luz, el aire, el incienso, la sal, la cruz, las
ofrendas, el maíz, el papel picado y

las flores de zempoalxóchitl, son los
elementos representativos de un altar de
muertos.

Los altares de muertos son una
celebración tradicional muy arraigada en

el sur del país y donde hoy en los estados del norte de
manera lenta ha ido penetrando, tal vez para
contrarrestar tradiciones anglosajonas llegadas de la
Unión Americana que celebran l anoche del treinta y
uno de octubre, de una manera diferente.

Desde la época prehispánica, la tradición recuerda
a los muertos, si tomamos en cuenta que la cultura
nuestra es rica en tradiciones y costumbres, honremos a
nuestros ancestros que se nos han adelantado en el
camino.

El altar de muertos tiene siete escalones que
representan a los siete pecados capitales: la gula, la
avaricia, la pereza, la soberbia, la lujuria, la ira y la
envidia.

Pero así está el mundo y estas son “Nuestras cosas”
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

A propósito de... Recuerdos

Dicen que recordar es vivir, y aunque
también se dice que no se debe vivir
de recuerdos, finalmente es lo único

que queda, dependiendo de cada uno de
nosotros, de acuerdo a nuestras acciones o
forma de vida, que dichos recuerdos sean
positivos o negativos.

De recuerdos hablando, tal parece que
con la edad nos pega la nostalgia, y, de vez en cuando,
vienen a nuestra memoria sucesos y vivencias de otras
épocas, particularmente de nuestra niñez y adolescencia.

En lo personal, guardo muy gratos recuerdos de mi paso
por las escuelas primarias “Profr. Margarito Martínez Leal” y
Anexa a la Normal “Pablo Livas”, en la cual concluí mi
educación primaria (quinto y sexto año) debido a que mi
familia cambió su domicilio a la esquina de Escobedo y
Bravo.

De ahí pasé a formar parte del alumnado de la Academia
Comercial “Sabinas”, del profesor Raúl Garza, donde tuve
como compañeros a Jaime Garza, Roberto Carlos Adame,
Lorenzo Delgado, Amado Guevara, Eustolio Garza, Óscar
García, Ramiro Vázquez, Julián Santos, Benito Juárez,
Pedro Villarreal, Juan M. Zapata, Juan Escamilla, Félix
Garza, Juan y Ramiro Martínez, Román Garza, Joel García
Arrambide, Ricardo Guerra, Lucio González yAquiles Garza,
entre otros.

Recuerdo que en tercer año el señor Guillermo de la
Garza tomó una fotografía a todo el grupo dentro del salón de
clases, que era el último al lado oriente, al fondo del cual
había una puerta que daba al patio; ahí precisamente, se
colocó el profesor Raúl cuando tomaron dicha foto.

Desgraciadamente no conservo esa fotografía, pero es
muy probable que alguno de mis ex compañeros o ex
compañeras la tenga.

Ojalá alguno de ellos lea esta columna y me haga el favor
de facilitármela para sacar una copia, para ver de nuevo a
todos mis compañeros y compañeras del salón, aunque sea
en fotografía.

Castellanos

Noviembre 2007

En el cruce de las calles de Gral. Zuazua y Victoria,
en la esquina suroeste, donde hoy tiene su
colección de autos antiguos el Dr. Salvador

Treviño, estuvo la carpintería de Don Manuel Rodríguez;
la chiquillería del barrio íbamos a ver trabajar a aquel
hombre que despojado de la camisa, cubierto el torso por
su camiseta de tirantes de color blanco y sus inseparables
lentes, le daba forma a la madera; por cierto ignorábamos
que aquel hombre fue alcalde del pueblo en la época
convulsa cuando dejó el poder Don Gaspar Ibarra,
hombre de tendencia socialista.

Lo que más nos llamaba la atención, aparte del gran
número de palomas que tenía en el patio, era que allí se
fabricaban “los cajones de muertos” según el vocabulario
infantil, nada de decir ataúdes o féretros, ¡Ah! Y también
hacía cajones de bolear cuya característica era la bien
torneada forma de la suela del zapato, pero que los
pintaba de color gris, como los féretros para los adultos,
porque los que eran para los niños eran de color blanco.

Tenía don Manuel una carroza, elegante, si así se le
puede calificar al vehículo en el cual se verifica el último
tránsito terrenal, color crema y era para trasladar a los
fallecidos a su morada final.

Sabinas, lejos estaba ya de aquel año de 1898, cuando
el 19 de julio, Don Manuel Guzmán puso al servicio del
público un carro fúnebre, constituyéndose en el iniciador
de este tipo de negocios en el pueblo; hasta antes de esa
fecha el servicio se hacía utilizando coches de sitio o
particulares.

Con el propósito de reglamentar lo referente a la
conducción de cadáveres al panteón de la Villa, el
ayuntamiento encabezado por Don Cristóbal Enriquez,
viejo patriarca sabinense, acordó en sesión ordinaria de
ese mes “se prohibiera a todos los coches de sitio
conducir cadáveres, en virtud de haber quedado
establecido el carro fúnebre ya dicho”.

Para asegurar la permanencia de ese servicio, Don
Cristóbal y el resto del cabildo trataron de impedir que se
llevaran a cabo los traslados en coches particulares y a la
vez prohibir que alguna persona pusiera otro negocio
idéntico, otorgando la exclusividad a Guzmán; pero, ante
la duda sobre si estaban actuando fuera de la ley,
consultaron con el Gobernador del Estado.

La respuesta del hombre sabio y visionario que fue
Don Bernardo Reyes fue categórica: ”no se puede prohibir
a las personas hacer uso de sus propios coches, ni
tampoco asegurar al señor Guzmán, el que otro no ponga
otro carro fúnebre”.

Recomendó el gobernante además: “que las personas
que hagan uso de su coche, sin ser de sitio o de servicio
público deben cuidar por conveniencia general y de
higiene, en tratándose de transportar algún cadáver de
persona fallecida de enfermedad infecciosa, de hacer la
conveniente desinfección del mueble”.

Al ver este documento en el Archivo General del
Estado, nos hizo recordar de manera inmediata a don
Manuel Garza Jiménez, allá en el Barrio del Aguacate en

las calles de Guerrero y Victoria, quien
proporcionaba servicios funerarios en
su carroza y a don Manuel Rodríguez,
hombre de trabajo, de duros afanes
entre aserrín y virutas, entre martillos,
serruchos, berbiquíes y escoplos, un
sabinense que formó parte de nuestra
cotidianeidad infantil en el barrio de La
Carretera.

La costumbre de velar a los muertos en las casas ha
desaparecido, hoy las agencias de pompas fúnebres se
encargan de todo, hasta de cerrar a las doce de la noche y
los familiares se retiran, regresando al otro día; ya no se
envían esquelas y los modernas carrozas son
automóviles bien equipados.

De las carrozas tiradas por caballos solo los recuerdos
quedan.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

La Carroza

Balbuceos

Caminando, caminando por la
vida se forja nuestro destino; hay
quienes las circunstancias los

favorecen desde un principio y logran
llegar a la meta de sus propósitos en un
corto tiempo.

Hay otros que con esfuerzo y dedicación se entregan a
arrancarle a la vida los satisfactores que medianamente
llenan sus necesidades.

Los más, luchan, luchan denodadamente buscando
su sino y por más que se esfuerzan no logran sus
propósitos.

Éstos forman las masas de inconformes que piden a la
vida más oportunidades, gritan desesperados, claman
con angustia manifiesta sus propósitos y muestran sus
necesidades; pero todo queda en una representación
que solamente a unos cuantos beneficia.

La vida se compone de seres conformes y seres
inconformes; la lucha eterna del Deber y el Haber.

Levantan los desesperados su mirada al infinito,
buscando en las estrellas la respuesta a sus sufrimientos y
solo encuentran la inmensidad, callada y oscura luminosa
que no termina por entregar su verdad.

El destino se forma con dolor y alegría, que esta última
inunde tu vida son mis deseos.

Santos Noé

Doña Sinforosita y las dos muchachas
llorosas y afligidas, vistiendo luto
riguroso, corrieron a hablar con el Jefe

revolucionario, pero éste, impasible e
inconmovible a las quejas y dolor de aquellas
desventuradas mujeres, ásperamente les
dijo que les entregaría a Don Inocente, si en
el término de 24 horas le llevaban $
10,000.00 del águila.

Tristes y desconsoladas salieron de allí llorando
amargamente su desventura y la casa de doña Sinforosa se
lleno de gente, amigos y no amigos de aquella familia, quienes al
saber lo que pasaba, espontáneamente se prestaron a ayudarla
y empezaron las colectas de dinero por todo el pueblo para
rescatar al pobre de Don Inocente.

A las 8 de la mañana del día siguiente se vencía el plazo para
entregar el dinero o de lo contrario sería fusilado sin remisión de
causa, el pobre de Don Inocente por haber sido instructor de la
Defensa Social.

A las 12 de la noche fue una comisión a hablar con el Jefe
llevando solamente $5,000.00 que habían reunido a rigor, entre
el vecindario, pero el Jefe como siempre impasible, no cedió ni
ápice y lo único que consiguieron fue ampliar el plazo a tres días,
dejando los cinco mil del águila en cuenta.

Mientras tanto, entre las mujeres que acompañaban a Doña
Sinforosa, no faltó quien le aconsejara a que viera a doña
“Chepita” quien tenia un “Santo Niño” muy milagroso y allá
fueron llevando velas y le pidieron con fervor al milagroso niño
que salvara a Don Inocentito.

No era posible reunir ya la otra parte del dinero pedido por
rescate y el plazo expiraba por momentos y solo se habían

reunido otros tres mil pesos a todo rigor, los que llevaron
nuevamente al Jefe, exponiéndole que no era ya posible reunir
mas dinero, pero, como siempre, impasible ante tales súplicas e
inflexible a su palabra, les recogió la preciada suma que llevaban
y Don Inocente siguió incomunicado en el cuartel y sería fusilado
a las 5 de la mañana si no llevaban el resto.

Redoblaron las actividades de la colecta, pero ya no había a
quien pedirle mas dinero, y ya desilusionados los de la comisión,
viendo que todos sus esfuerzos habían sido infructuosos, se
reunieron con la demás gente, hombres y mujeres que oraban
fervorosas ante el “Santo Niño” y redoblaron sus preces por la
salvación y libertad de don Inocente.

Se acercaba la hora fijada para la catástrofe y los rezos y
alabanzas al milagroso niño continuaban, cuando dando la
primera campanada, de las cinco de la mañana, hora de la
ejecución tres golpes sonaron en la puerta de la casa. Todos se
sobresaltaron y suspendieron el rezo. Alguien abrió la puerta y...
de cuerpo entero apareció sonriente y rozagante el bueno de
Don Inocente, postrándose de hinojos a elevar sus preces en
acción de gracias. Se había hecho el “milagro” y todo se
felicitaron y abrazaron a Don Inocente.

El mismo día los revolucionarios evacuaron la plaza y a los
pocos días también la familia de Don Inocente abandonó aquel
pueblo sin dejar huella.

Poco tiempo después se supo que Don Inocente amigo
intimo del Coronel, ideó y planeó el cuento del “secuestro” para
hacerse de recursos pues de la “prima gorda” que se obtuvo
fueron a medias y con $4,000.00 del águila en el bolsillo, se fue
del pueblo, gracias al “milagro del Santo Niño” y a la ingenuidad
de aquella gente.

José Mario Elizondo Montalvo

El milagro del Santo Niño (Parte 2)
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Nuestras Cosas

Las flores, el agua, la tierra, el fuego, la
luz, el aire, el incienso, la sal, la cruz, las
ofrendas, el maíz, el papel picado y

las flores de zempoalxóchitl, son los
elementos representativos de un altar de
muertos.

Los altares de muertos son una
celebración tradicional muy arraigada en

el sur del país y donde hoy en los estados del norte de
manera lenta ha ido penetrando, tal vez para
contrarrestar tradiciones anglosajonas llegadas de la
Unión Americana que celebran l anoche del treinta y
uno de octubre, de una manera diferente.

Desde la época prehispánica, la tradición recuerda
a los muertos, si tomamos en cuenta que la cultura
nuestra es rica en tradiciones y costumbres, honremos a
nuestros ancestros que se nos han adelantado en el
camino.

El altar de muertos tiene siete escalones que
representan a los siete pecados capitales: la gula, la
avaricia, la pereza, la soberbia, la lujuria, la ira y la
envidia.

Pero así está el mundo y estas son “Nuestras cosas”
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

A propósito de... Recuerdos

Dicen que recordar es vivir, y aunque
también se dice que no se debe vivir
de recuerdos, finalmente es lo único

que queda, dependiendo de cada uno de
nosotros, de acuerdo a nuestras acciones o
forma de vida, que dichos recuerdos sean
positivos o negativos.

De recuerdos hablando, tal parece que
con la edad nos pega la nostalgia, y, de vez en cuando,
vienen a nuestra memoria sucesos y vivencias de otras
épocas, particularmente de nuestra niñez y adolescencia.

En lo personal, guardo muy gratos recuerdos de mi paso
por las escuelas primarias “Profr. Margarito Martínez Leal” y
Anexa a la Normal “Pablo Livas”, en la cual concluí mi
educación primaria (quinto y sexto año) debido a que mi
familia cambió su domicilio a la esquina de Escobedo y
Bravo.

De ahí pasé a formar parte del alumnado de la Academia
Comercial “Sabinas”, del profesor Raúl Garza, donde tuve
como compañeros a Jaime Garza, Roberto Carlos Adame,
Lorenzo Delgado, Amado Guevara, Eustolio Garza, Óscar
García, Ramiro Vázquez, Julián Santos, Benito Juárez,
Pedro Villarreal, Juan M. Zapata, Juan Escamilla, Félix
Garza, Juan y Ramiro Martínez, Román Garza, Joel García
Arrambide, Ricardo Guerra, Lucio González yAquiles Garza,
entre otros.

Recuerdo que en tercer año el señor Guillermo de la
Garza tomó una fotografía a todo el grupo dentro del salón de
clases, que era el último al lado oriente, al fondo del cual
había una puerta que daba al patio; ahí precisamente, se
colocó el profesor Raúl cuando tomaron dicha foto.

Desgraciadamente no conservo esa fotografía, pero es
muy probable que alguno de mis ex compañeros o ex
compañeras la tenga.

Ojalá alguno de ellos lea esta columna y me haga el favor
de facilitármela para sacar una copia, para ver de nuevo a
todos mis compañeros y compañeras del salón, aunque sea
en fotografía.

Castellanos
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En el cruce de las calles de Gral. Zuazua y Victoria,
en la esquina suroeste, donde hoy tiene su
colección de autos antiguos el Dr. Salvador

Treviño, estuvo la carpintería de Don Manuel Rodríguez;
la chiquillería del barrio íbamos a ver trabajar a aquel
hombre que despojado de la camisa, cubierto el torso por
su camiseta de tirantes de color blanco y sus inseparables
lentes, le daba forma a la madera; por cierto ignorábamos
que aquel hombre fue alcalde del pueblo en la época
convulsa cuando dejó el poder Don Gaspar Ibarra,
hombre de tendencia socialista.

Lo que más nos llamaba la atención, aparte del gran
número de palomas que tenía en el patio, era que allí se
fabricaban “los cajones de muertos” según el vocabulario
infantil, nada de decir ataúdes o féretros, ¡Ah! Y también
hacía cajones de bolear cuya característica era la bien
torneada forma de la suela del zapato, pero que los
pintaba de color gris, como los féretros para los adultos,
porque los que eran para los niños eran de color blanco.

Tenía don Manuel una carroza, elegante, si así se le
puede calificar al vehículo en el cual se verifica el último
tránsito terrenal, color crema y era para trasladar a los
fallecidos a su morada final.

Sabinas, lejos estaba ya de aquel año de 1898, cuando
el 19 de julio, Don Manuel Guzmán puso al servicio del
público un carro fúnebre, constituyéndose en el iniciador
de este tipo de negocios en el pueblo; hasta antes de esa
fecha el servicio se hacía utilizando coches de sitio o
particulares.

Con el propósito de reglamentar lo referente a la
conducción de cadáveres al panteón de la Villa, el
ayuntamiento encabezado por Don Cristóbal Enriquez,
viejo patriarca sabinense, acordó en sesión ordinaria de
ese mes “se prohibiera a todos los coches de sitio
conducir cadáveres, en virtud de haber quedado
establecido el carro fúnebre ya dicho”.

Para asegurar la permanencia de ese servicio, Don
Cristóbal y el resto del cabildo trataron de impedir que se
llevaran a cabo los traslados en coches particulares y a la
vez prohibir que alguna persona pusiera otro negocio
idéntico, otorgando la exclusividad a Guzmán; pero, ante
la duda sobre si estaban actuando fuera de la ley,
consultaron con el Gobernador del Estado.

La respuesta del hombre sabio y visionario que fue
Don Bernardo Reyes fue categórica: ”no se puede prohibir
a las personas hacer uso de sus propios coches, ni
tampoco asegurar al señor Guzmán, el que otro no ponga
otro carro fúnebre”.

Recomendó el gobernante además: “que las personas
que hagan uso de su coche, sin ser de sitio o de servicio
público deben cuidar por conveniencia general y de
higiene, en tratándose de transportar algún cadáver de
persona fallecida de enfermedad infecciosa, de hacer la
conveniente desinfección del mueble”.

Al ver este documento en el Archivo General del
Estado, nos hizo recordar de manera inmediata a don
Manuel Garza Jiménez, allá en el Barrio del Aguacate en

las calles de Guerrero y Victoria, quien
proporcionaba servicios funerarios en
su carroza y a don Manuel Rodríguez,
hombre de trabajo, de duros afanes
entre aserrín y virutas, entre martillos,
serruchos, berbiquíes y escoplos, un
sabinense que formó parte de nuestra
cotidianeidad infantil en el barrio de La
Carretera.

La costumbre de velar a los muertos en las casas ha
desaparecido, hoy las agencias de pompas fúnebres se
encargan de todo, hasta de cerrar a las doce de la noche y
los familiares se retiran, regresando al otro día; ya no se
envían esquelas y los modernas carrozas son
automóviles bien equipados.

De las carrozas tiradas por caballos solo los recuerdos
quedan.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

La Carroza

Balbuceos

Caminando, caminando por la
vida se forja nuestro destino; hay
quienes las circunstancias los

favorecen desde un principio y logran
llegar a la meta de sus propósitos en un
corto tiempo.

Hay otros que con esfuerzo y dedicación se entregan a
arrancarle a la vida los satisfactores que medianamente
llenan sus necesidades.

Los más, luchan, luchan denodadamente buscando
su sino y por más que se esfuerzan no logran sus
propósitos.

Éstos forman las masas de inconformes que piden a la
vida más oportunidades, gritan desesperados, claman
con angustia manifiesta sus propósitos y muestran sus
necesidades; pero todo queda en una representación
que solamente a unos cuantos beneficia.

La vida se compone de seres conformes y seres
inconformes; la lucha eterna del Deber y el Haber.

Levantan los desesperados su mirada al infinito,
buscando en las estrellas la respuesta a sus sufrimientos y
solo encuentran la inmensidad, callada y oscura luminosa
que no termina por entregar su verdad.

El destino se forma con dolor y alegría, que esta última
inunde tu vida son mis deseos.

Santos Noé

Doña Sinforosita y las dos muchachas
llorosas y afligidas, vistiendo luto
riguroso, corrieron a hablar con el Jefe

revolucionario, pero éste, impasible e
inconmovible a las quejas y dolor de aquellas
desventuradas mujeres, ásperamente les
dijo que les entregaría a Don Inocente, si en
el término de 24 horas le llevaban $
10,000.00 del águila.

Tristes y desconsoladas salieron de allí llorando
amargamente su desventura y la casa de doña Sinforosa se
lleno de gente, amigos y no amigos de aquella familia, quienes al
saber lo que pasaba, espontáneamente se prestaron a ayudarla
y empezaron las colectas de dinero por todo el pueblo para
rescatar al pobre de Don Inocente.

A las 8 de la mañana del día siguiente se vencía el plazo para
entregar el dinero o de lo contrario sería fusilado sin remisión de
causa, el pobre de Don Inocente por haber sido instructor de la
Defensa Social.

A las 12 de la noche fue una comisión a hablar con el Jefe
llevando solamente $5,000.00 que habían reunido a rigor, entre
el vecindario, pero el Jefe como siempre impasible, no cedió ni
ápice y lo único que consiguieron fue ampliar el plazo a tres días,
dejando los cinco mil del águila en cuenta.

Mientras tanto, entre las mujeres que acompañaban a Doña
Sinforosa, no faltó quien le aconsejara a que viera a doña
“Chepita” quien tenia un “Santo Niño” muy milagroso y allá
fueron llevando velas y le pidieron con fervor al milagroso niño
que salvara a Don Inocentito.

No era posible reunir ya la otra parte del dinero pedido por
rescate y el plazo expiraba por momentos y solo se habían

reunido otros tres mil pesos a todo rigor, los que llevaron
nuevamente al Jefe, exponiéndole que no era ya posible reunir
mas dinero, pero, como siempre, impasible ante tales súplicas e
inflexible a su palabra, les recogió la preciada suma que llevaban
y Don Inocente siguió incomunicado en el cuartel y sería fusilado
a las 5 de la mañana si no llevaban el resto.

Redoblaron las actividades de la colecta, pero ya no había a
quien pedirle mas dinero, y ya desilusionados los de la comisión,
viendo que todos sus esfuerzos habían sido infructuosos, se
reunieron con la demás gente, hombres y mujeres que oraban
fervorosas ante el “Santo Niño” y redoblaron sus preces por la
salvación y libertad de don Inocente.

Se acercaba la hora fijada para la catástrofe y los rezos y
alabanzas al milagroso niño continuaban, cuando dando la
primera campanada, de las cinco de la mañana, hora de la
ejecución tres golpes sonaron en la puerta de la casa. Todos se
sobresaltaron y suspendieron el rezo. Alguien abrió la puerta y...
de cuerpo entero apareció sonriente y rozagante el bueno de
Don Inocente, postrándose de hinojos a elevar sus preces en
acción de gracias. Se había hecho el “milagro” y todo se
felicitaron y abrazaron a Don Inocente.

El mismo día los revolucionarios evacuaron la plaza y a los
pocos días también la familia de Don Inocente abandonó aquel
pueblo sin dejar huella.

Poco tiempo después se supo que Don Inocente amigo
intimo del Coronel, ideó y planeó el cuento del “secuestro” para
hacerse de recursos pues de la “prima gorda” que se obtuvo
fueron a medias y con $4,000.00 del águila en el bolsillo, se fue
del pueblo, gracias al “milagro del Santo Niño” y a la ingenuidad
de aquella gente.

José Mario Elizondo Montalvo

El milagro del Santo Niño (Parte 2)
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A Homero y Gerardo
Ibarra M.

a verdad es que
nuca se sabe
cuándo nace un

barrio, pues es el
p u e b l o q u i e n s e

desdobla en sus propias raíces y en sus
mismas gentes.

Los barrios fueron las formas
tradicionales del crecimiento urbano de
los pueblos... sólo hay barrios viejos, por
más nuevos que parezcan... la única
diferencia entre lo que se llama barrio y
lo que hoy se llama colonia, no estriba ni
en trazo de las calles ni en la medida de
los lotes; consiste en algo muy diferente,
en que toda colonia tardará tiempo para
sentirse barrio al igual que todo pueblo
tardo tiempo para formar sus barrios.

Hay un barrio en Sabinas cuyo
nombre es producto del medio siglo de
cultura en dólar, asimilada plenamente
por nosotros... un día, medio Sabinas
estaba volcado en forma de braceros,
“Espaldas mojadas”, “pasaporteados” o
indocumentos, en los Estados Unidos.
La gente se fue a Texas, a Detroit, a
California o a cualquier lugar donde
fuera posible ganar unos dólares de
aquéllos de $4.50, 8.50, 12.5 de 50 o de
500... Un día, a un lugar del pueblo se le
empezó a llamar Barrio del Dólar, a partir
de que todos los de ese lugar trabajaban
en los Estados Unidos... es ahí por las
calles de Mina, Mier y Terán, de Mier y
Terán con Zaragoza... cuadras más,
cuadras menos, por ahí, por ese
rumbo...

El barrio fue bautizado por todo
Sabinas Hidalgo... El Barrio del Dólar...
nadie dudó en llamarlo de otro nombre...
el nombre en realidad fue una
dedicatoria al hecho de que en cada
hogar de Sabinas hobo alguien o hay

alguien trabajando “al otro lado”...
Así entonces, el Barrio del Dólar es

una evocación rígida y asimilada de
aspirantes, contrastes y melancolías...
en la mira está la frontera, el reto de ir y
venir, saber partir de aquí y saber estar
allá, saber después qué decidir, se
quedarse o regresar.

El Barrio del Dólar es un lugar ficticio,
o mejor dicho, el lugar existe pero
abarca mucho más, abarca todo el
pueblo, más aún, abarca los lugares de
residencia de cada sabinense en los
Estados Unidos, sus calles no son
solamente las de Mier y Terán, Mina,
Zaragoza, Porfirio Díaz, Iturbide; son
también las calles de Houston, San
Antonio, Dallas, Galveston
y muchos lugares más...
sus esquinas son, en
realidad, todas las esquinas
de este pueblo donde se
topan dos sabinenses y al
saludarse se pregunta
“¿cuándo llegaste? ¿Cómo
te fue?”... es ficticio el
barrio, no porque sea
mentira, sino porque la
realidad es muy grande
porque no es un barrio, es
todo un pueblo... por ser tan
grande la realidad, tan
grande como la vocación de
trabajo y de existencia en el
reto que marca la frontera
en este pueblo hay un lugar
al que se le llama Barrio del
Dólar... el lugar es en
realidad una referencia
s o c i o l ó g i c a p a r a
concretizar, un aspecto de
la vida económica de una
ciudad que se l lama
Sabinas Hidalgo...

El Barrio del Dólar existe

como nostalgia por ser muy grande la
querencia al terruño, existe como
propósito frente al desarraigo al no ser
éste un fin sino un medio para
transformarse y existe como vacación
nacionalista de que los dólares se traen
y se derraman aquí, en el pueblo...

Ahí está el barrio, la idea de Barrio
del Dólar, búsquese por Mier y Terán y
Mina... búsquesele por todas partes, en
cada casa pueden preguntar y alguna
señal les darán... nadie lo ignora... pues
es un barrio muy nuestro, muy
sabinense de aquel lado en este lado...

28 de Mayo 1986

L

Celso Garza Guajardo

El barrio del Dólar – De aquel lado... en este lado
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